
PRESIDENTE LAGOS: "NO PUEDE HABER VIOLENCIA EN CHILE, DE 
NINGUNA NATURALEZA Y EN NINGÚN ÁMBITO" 
Así lo manifestó esta mañana el Mandatario, consultado sobre la posición del Gobierno 
frente al uso de la violencia como instrumento de presión en el conflicto mapuche.  
Del mismo modo, desestimó la existencia de grupos paramilitares actuando en la zona y 
dijo que no se debe confundir "el deseo del Gobierno de poder escuchar, con una mano 
blanda frente a las tareas que hay que hacer". 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, reiteró esta mañana que el Gobierno no 
aceptará el uso de la violencia como instrumento de presión en el denominado conflicto 
mapuche, a la vez que desestimó la existencia de grupos paramilitares en la zona. 
"Estamos investigando, pero eso (los grupos paramilitares) no existe. Y mientras no se 
compruebe no podemos actuar sobre eso. Lo importante es que no puede haber 
violencia en Chile, de ninguna naturaleza y en ningún ámbito", señaló. Al respecto, el 
Mandatario agregó que "si la hay (violencia), el Gobierno va a actuar con mucha 
dureza, porque podemos tener discrepancias en Chile, pero tenemos que aprender que lo 
que nos permite ser una sociedad ordenada hoy en el mundo, es la capacidad de 
diálogo". 
 
Con relación al mismo tema, el Jefe de Estado reiteró que no se debe confundir la 
capacidad de diálogo con la pasividad frente a hechos de violencia, y añadió que "los 
gobiernos tienen la obligación de escuchar y abrirse, pero dentro de las normas del 
Estado de Derecho y del respeto de unos a otros. Cuando se pierde el respeto, se entra 
en un camino del cual después es muy difícil salir". Luego agregó que "sería un 
profundo error que se confundiera el deseo del Gobierno de poder escuchar con una 
mano blanda frente a las tareas que hay que hacer".  
 
El Presidente Lagos dijo, además, que frente a hechos de este tipo es muy importante 
"que se aplique la justicia. Hay personas que están siendo procesadas, y es así como nos 
entendemos. La justicia no la hace el Gobierno, la justicia la hacen los tribunales de 
justicia". 
 
En otra materia, y consultado por la demanda hecha por Telefónica al Estado chileno, el 
Mandatario sostuvo que "ellos ejercen su derecho. Me parece que no hay antecedentes 
para ello. No quiero hablar sobre el tema porque está entregado a los tribunales. Lo 
único que puedo decir es que me parece que la forma en que se dictaron los decretos es 
la adecuada desde el punto de vista de lo que puede decir un gobierno". 
 
Finalmente, requerido por la prensa sobre un supuesto "problema ético" en la 
participación de Fernando Bustamante como director en una empresa del Estado 
(Metro) y en otra que aparece hoy demandando al Estado (Telefónica), el Presidente 
Lagos dijo que este tema "tiene que ver con cuál es el rol que usted hace. Usted no está 
en una empresa defendiendo al Estado, está en una empresa defendiendo a los 
accionistas. Ese es el tema que hay que analizar, y eso le corresponde hacerlo a cada 
persona". 


